

四ッ葉だより

No.98
2012.01

新年ごあいさつ

理事長 青戸 稔



新しい年を迎えるにあたり、謹んで新年のごあいさつを申し上げます。

また、平素より四ッ葉福祉会に格別のご支援をいただき、厚く御礼申し上げます。

昨年は日本ばかりでなく、タイ、トルコ、イタリアなどでも大きな災害がありました。私達の住む地球環境について否応なく考えさせられ、人間の「弱さ」と「強さ」を目の当たりにし、そして「見たことのない誰か」に対しても想いを馳せる。そんな一年であったように思います。

未曾有の大災害となった東日本大震災から十ヶ月が過ぎましたが、今も多くの被災者の方々が仮設住宅での生活を余儀なくされているところであり、あらためて、心よりお見舞いを申し上げます。

さて、当福祉会では「障害者自立支援法」に基づく新体系移行を段階的に進めて参りましたが、平成二十四年度からは全ての事業所が新体系に移行する、そのための準備・整備も最終段階に入ってきております。昨年末より始まった四ッ葉園の大規模改修工事も年度末を目前に急ピッチで進んでおり、よみがえりつつある居住棟の改築には、不便を強いられている利用者の方々の期待も膨らんでいるところです。

通常の業務に加え、様々な準備や調整作業を並行して行なっており、年度末に向け、職員一同、一致団結して取り組んで参る所存ですので、今後ともよろしくお願い致します。

最後になりましたが、平成二十四年が皆様にとって良い年でありますよう、衷心より祈念致します。

寄贈



十二月二十二日、授産センターよつばにおいて財団法人松江市観光開発公社様より温泉の湯のご寄贈がありました。

毎年恒例となっております、この日を楽しみにしている利用者さんもおられます。クリスマスシーズンを合わせてサンタさんが登場。浴槽いっぱい温泉の湯が張られ、たくさんご利用者さんが温泉の湯に浸り満喫されていきます。

ありがとうございました。



(金山 努)



第二七回全国日中活動 支援部会職員研修大会

去る十一月一日、二日と島根県民会館で行われた、全国日中活動支援部会職員研修会のシンポジウムに参加させて頂きました。

東日本大震災をテーマに、利用者さんや職員の方々が実際に体験された貴重なお話を聞く事が出来ました。その中で、日常施設内で行っている点呼や避難訓練などの経験などが生かされ、震災直後、速やかに点呼、誘導を行った結果、その場にいた全員が津波から逃れ助かった、という話があり、普段から行っている事が非常時にも役立ち、利用者さんや自分たち職員を守るのだと感じました。

シンポジウムの最後に日本は地震国であり何時、何処で地震が起ってもおかしくないとの話もありましたが、地震に限らず様々な災害に対して冷静に行動が出来るように日頃から心構えをして行かなければと思います。

(大西 晴幸)

自閉症支援者養成 講座に参加して

研修会に参加し発達障害の方々を持つておられる独特の視点と感性について学びました。発達障害の方の中には、視界の一部分しか見えていない(シングルフォーカス。その代わり見えている部分はとても良く見えている。)場合があり、例えばシマウマの模様など全体をとらえるのではなく、模様の中の一部だけに夢中になり、行動が遅れてしまう、というような様々な感覚過敏のために「暮らにくさ」を感じている方々がおられます。

事例の中では、聴覚過敏で掃除機の音やドライヤーのモーターなどの音が苦手な方が、掃除を行う際に、ウォークマンをつけることによって、掃除機を使うことが出来るようになった、という話がありました。

私自身も日々の業務の中で、利用者の方が苦手な作業に中々、向かない場面に出会うことがあります。

ます。しかし、積極的に取り組み、好きになって作業を行い、苦手なことを一つでも多く克服出来るように、利用者の方々に寄り

添って個性を見極め、支援して行きたいと思えます。
(野津 勝司)

新入職員紹介

☆吉岡 裕美

私は、昨年九月より四ツ葉園で働かせてもらっています。今はパン工場で利用者さんと一緒に仕事させてもらっています。福祉の仕事は初めてですが、職員の方、利用者さんに教えて頂き日々勉強させてもらっています。

分からない事、至らない点があり皆様には多々ご迷惑をかけると思いますが、一日も早く慣れるよう頑張りますので、宜しくお願い致します。

☆松浦 節子

昨年十月より授産センターよつばで勤務させていただいております。以前は老人ホームに勤めており、対象が違つので、戸惑つことも多々ありますが、とても楽しく毎日勤めさせていただいております。利用者の皆さんと笑顔で毎日過ごせるように、頑張っていきたいと思えます。

どうぞ宜しくお願い致します。

☆狩野恵美子

本年度十月より授産センターよつばで作業支援員として被服の作業を担当させていただいております。不慣れな事、至らない事はありますが、職員の方、利用者さんに助言を頂き、着実に一歩ずつ行こうと思えます。

どうぞ宜しくお願い致します。

☆安達 和子

昨年十二月より授産センターよつばに勤務させていただいております。おつちよこちゃんな一面があつてご利用者の皆様にご迷惑をおかけする事があると思えますが、叱咤激励の言葉をかけてもらえたら喜びます。

よろしく宜しくお願い致します。



第23回四ッ葉まつりを振り返って

～みのりの秋に感謝して～

去る平成23年10月8日、第23回四ッ葉まつりが開催されました。年間を通して最大の行事である四ッ葉まつりには、「地域の方々への日頃の御礼」と「障害を持つ方々の社会参加」という目的があります。

昨年は大きな災害の後で「開催するべきか否か」との協議も致しましたが、利用者の方々も、最も楽しみにしておられる行事のひとつであり、開催する運びとなりました。

まつり当日は好天に恵まれ、大勢のお客様にご来場していただき、普段と違う中庭の様子に利用者の方々も、焼き鳥、たこ焼き等々、屋台の店番を張り切ってされていました。

お陰さまで成功裡に終わることが出来、あれから2カ月余り。振り返れば、随分と前の出来事のように感じますが、まつりに関わった全ての方々に対しては、今でも感謝の気持ちで一杯です……。地域の方々との交流が社会参加となり大きな輪となっていくのを実感した四ッ葉まつりでした。
(陰山 宏輔)



第2回授産センターふれあいフェスティバル

昨年10月29日、第2回授産センターふれあいフェスティバルが開催されました。昨年まで共催で湖北ふれあい感謝祭として開催していましたが、4年ぶりの単独開催となりました。

ここ数年は天候に恵まれず心配していましたが、この日は一転、予想以上の快晴で朝からたくさんのお客様にご来場いただきました。また、催し物も大いに盛り上がり、あっという間に時間が過ぎていったような気がします。
(堀江 益子)



中国地区球技大会

今回、私たちは十月一日に出雲カミアリーナで行われた中国地区球技大会に参加してきました。この大会では中国地区の各施設から選手が集まり、バドミントン・卓球・ボウリング・フライングディスク・ソフトボールの競技で日頃の練習の成果を十分に発揮し、皆さん楽しんでおられました。

四ッ葉園は常連の施設ということもあり、大会会場では、競技前から、他の施設の方々との久々の

行事予定

1月	4日(水)	仕事始め・帰園日
	10日(火)	全体集会
	13日(金)	工賃支給(授産センターよつば)
2月	25日(水)	工賃支給 天神市
	10日(金)	全体集会
	15日(水)	工賃支給(授産センターよつば)
3月	24日(金)	工賃支給
	25日(土)	天神市
	3日(土)	保護者会役員会
3月	12日(月)	全体集会
	15日(水)	工賃支給(授産センターよつば)
	22日(木)	理事会・評議会
	23日(金)	工賃支給
	24日(土)	保護者会総会
	25日(日)	天神市
	30日(金)	春のディナーパーティ

再会に良い雰囲気であり、勝ち負けを忘れ、純粋に競技を楽しむ姿、笑顔を見て、私自身、とても感動しました。

今回の中国地区大会は米子市であるということですが、また今回のメンバーで喜びを分かち合いたいと思いました。

(原 直也)



ランチバイキング

十二月三日、松江東急イン内のレストランにて、ランチバイキングを行いました。会場の雰囲気や、バイキング形式という事もあり、始めは皆さん緊張した面持ちでした。が、ホテルの方々の親切丁寧な対応や、美味しそうに並ぶたくさんのご馳走に、すぐに和み笑顔が見られました。ご馳走が並ぶテーブルは、周囲を車椅子で移動できる広さがあり、食べたい物を次々と自分のお皿へ盛り付けていき、デザートまで美味しくいただきました。終始笑顔の楽しい食事会となりました。



(水元 圭子)

編集後記

昨年は各地で大規模な自然災害が起こり、自然の驚異を思い知らされました。また、二〇一一年を象徴する漢字として「絆」が選ばれたように、様々な人とのつながりの大切さを痛感させられた一年となりました。家族・企業・社会、それぞれのつながりがより大きな力になって復興・発展を生み出していく。そんなことに気付かされた年のように思います。

さて今年はどうな一年になるでしょうか。皆様にとって良い年でありますように。

四ッ葉だより 98
平成 24 年 1 月 19 日発行

発行所
社会福祉法人 四ッ葉福祉会
〒 690-0121 松江市古志町 1551-4
TEL : 0852-36-8877
FAX : 0852-36-8894

編集・印刷
四ッ葉園広報委員会

本紙に使用した写真等は本人・家族の方の了解を得ています。